
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 18. DE NOVIEMBRE DE 1809.

La Dedicacion de la Iglesia de S. Pedro y S. Pablo en Roma.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de MM. Descalzas.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 00' y se pone à las 5 h. 00'
Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 45' 24"
Disminuye la Equacion 13" 02" Lugar del Sol en la Ecliptica
07 S. 25.º 47' 53" Id. en la Equinocial en tiempo 15 h. 33' 51"
Es el 12 de la Luna. Sale à las 3 h. 37' tarde, y se pone
à las 3 h. 24' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 35' mad.

Seg. baxa à las 6 h. 0' tard.

Prim. alta à las 11 h. 50' mañ.

Seg. alta à las 12 h. 9' m. noch.

VARIEDADES.

Un rasgo de religion, que en esta línea excede acaso á los mas heróicos que se han publicado, y que entre las confusiones que ha dexado la incursion del enemigo por la provincia de Asturias se nos ha ocultado hasta ahora, merece sin duda darse á luz con preferencia á algunos de otra especie que se han divulgado, y pasan por hechos ciertos, pero que no publicaremos hasta que seamos exáctamente informados de su realidad y circunstancias.

— Juan Fernández Vinjoi, vecino de esta ciudad, y carpin-

tero de oficio, ha dado la prueba mas relevante de su zelo por la religion, y de su intrepidez, en el dia 21 de Mayo quando el enemigo tenia ocupada esta capital. Habiendo observado las atrocidades de todos géneros que se executaban por aquellas tropas de bandidos, no solamente en las personas de ambos sexos, sino tambien en el vilipendio de las cosas sagradas, y aun del mismo Ser Supremo, se entró con la mayor intrepidez por en medio de la caballería enemiga, que á la sazón se hallaba formada delante de la Iglesia de San Tirso el Real, donde es fe-
ligres, y se abalanzó á la custodia, sacando de ella dos co-
pones, de los que el uno estaba lleno de sagradas formas. Rom-
pe por enmedio de la tropa orgulloso con la inestimable presa,
pidiendo á sus convecinos un capote para cubrirla; y prote-
giendo el Altísimo la piadosa llama que ardia en su corazon,
mueve el de un dragon frances, que admirado de este rasgo
de magnanimidad, le alarga una capa que llevaba terciada so-
bre el arzon delantero, advirtiéndole que cubriese bien el sa-
grado tesoro que llevaba en sus manos. Sale de este modo, y
cruza por enmedio de la ciudad, donde encontró otras parti-
das enemigas (caso raro) sin que ninguna le hubiese puesto
estorbo á su fuga, sin embargo que le podian observar bastante
bien que ocultaba alguna prenda de valor. Encamínase despues
por el campo de San Francisco, con direccion á la Rivera de
abaxo, donde llegó á salvo con estas sagradas prendas, que en-
tregó al párroco de aquel lugar, y que fueron restituidas por
su propia mano á su Iglesia despues que el enemigo evacuó la
provincia. ¡ De qué heroicidad, de qué arrojo no es capaz un
corazon verdaderamente penetrado de los sentimientos de reli-
gion y patriotismo! ¡ Y qual seria el favor que en igual situa-
cion dispensaria á todos la Divina Providencia, que tan visi-
blemente se manifestó con nuestro memorable paisano! ¡ Ah ti-
bieza, ah indiferencia en todo, ménos en el negro y abomi-
nable egoismo!

NOTICIAS EXTRANJERAS.

En Portsmouth se alista una esquadra con destino al Mediter-
ráneo. Se cree pase al mar negro á cooperar con los turcos contra
los rusos. — En medio de esto el gobierno británico no omite dili-

gencia por manifestar al emperador de Rusia los sinceros sentimientos que le animan. S. M. B. ha tenido á bien declarar que los prisioneros rusos que se hallan detenidos en Inglaterra baxo palabra de honor, puedan regresar á su pais quando lo estimen conveniente.

San Petersburgo 13 de Septiembre. — En la gazeta de la corte de este dia se inserta el artículo siguiente. „ Debe advertirse para que los crédulos estén sobre aviso, que una observacion vigilante y continua ha descubierto hace dias los infames artificios á que han recurrido infinitos ociosos para conseguir sus fines privados, ocupando la atencion del público con rumores que carecen de fundamento. Estos inventores de *mentiras y verdades* encuentran en todo caso pretexto para funestos vaticinios. Si se hace guerra en parage remoto del territorio ruso, al punto prevén insurreccion en las provincias mas internas, y si se les presta oidos es cosa de creer que el teatro de la guerra se halla en la misma capital: en San Petersburgo. Apenas obtienen nuestras tropas una victoria, quando segun relacion de estos beneméritos patriotas, allí cayó Kamensky, aquí Bragantion. Si aparece en el Báltico una esquadra enemiga, al momento nos pintan á Cronstadt ardiendo, y Revel reducido á cenizas. Mas no bastan las noticias extrangeras á suministrar pábulo á sus lenguas: las domésticas reclaman con particularidad la atencion de estos artífices de patrañas políticas. ¡Qué vasto campo no presentan á su viperina imaginacion! Hoy saldrá una orden prohibiendo usar fracs ó casacas... mañana otra mas severa... y segun ellos el 1.º de este mes debia haberse publicado infaliblemente un ukase revocando las leyes promulgadas en favor de los paisanos hacendados. Tal ministro, ó tal magnate aseguran hallarse en desgracia por haberse opuesto á aquella ó á la otra medida. Por el contrario, el ministro que coadyuvó á ella entra á ser favorito.

Una vez averiguado el origen de semejantes cuentos, los bien intencionados deben avergonzarse de ser instrumentos por su necia credulidad, de los malvados, que solo fomentan pasiones por el vil interes. Los forjadores de estas fábulas son conocidos del gobierno, que tampoco ignora los motivos que los instigan á propagarlas. Repetidas veces se han patentizado y quedado burladas sus parcialidades, hijas del interes. Con el tiempo

se descubrirán todos los artificios, y entónces los nombres de estos individuos se expondrán sin misericordia para objeto de la irrisión del público." (*Bien se echa de ver que este artículo es de fábrica napoleónica, y quan agitados están los ánimos contra el sistema del gabinete ruso.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

EL PLUTARCO

DE LA REVOLUCION FRANCESA.

OBRA TRADUCIDA DEL INGLÉS.

TOMO I.

AVISO DEL EDITOR.

La irrupcion de los vándalos modernos en la capital de España, suspendió la publicacion del Plutarco Revolucionario, y solo salió á luz el primer quaderno. Los términos en que sea acogido nuevamente, decidirán los en que deba continuarse la traduccion de esta Biografía republicana, tan interesante por los detalles que encierra acerca de la vida, conducta y crímenes de todos los personajes distinguidos por parientes, cómplices ó rivales del advenedizo tirano que intenta devastar el orbe entero. Es de creer no haya individuo que comience á leer esta coleccion, y la dexé de la mano sin haber devorado todas sus páginas. En Inglaterra van ya agotadas quatro ediciones de consideracion: es de esperar que en España tenga igual suceso. La materia es de interes general, y los incidentes están tan bien referidos, que la obra es digna de recomendacion. — Se hallará en el despacho de esta oficina.

Noviembre 17. — *Vales Reales.*

De 62 y medio á 63 y medio. Papel. Plata, picos de 63 á 64.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Pieza en un acto *Los Rechazos*. Seguirán la Opera en dos actos *La Isabela*, las Boleras á seis, y las Marchas nacionales, y entre ellas una nueva. El Teatro estara iluminado, sin que por este motivo haya aumento. — *A las 7.*

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,

Plazuela de las Tablas.